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本版编辑 李小晨 15体彩故事

谷雨时节阴雨绵绵，但随着新型冠状病毒肺炎疫情稳定向好，全国多地复工复产，大

家的生活都迈向正轨，暖意融融。 松江区荣乐中路372号体彩20655网点开业快五年了，这

两年销量都在2000万左右，各类中奖不断，是远近闻名的超级好运店，不少购彩者都会特

地跑来讨个好彩头。

店主赵波是个靓丽的“80后”姑娘，脸上总是洋溢着温馨的笑容，让人看到就觉得很

舒心。 她和丈夫一起全心全意扑在小店里，用辛勤和汗水为家人创造美好生活。 复工后，

店里各类消毒防疫用品一应俱全，网点更是一天三次消毒，所有来店里购彩的顾客都感

到特别放心。

店主“锦鲤体质”小店好彩头
松江区荣乐中路372号体彩20655网点———

本版图文 本报记者 张立

当了妈决定开体彩店
十几岁就到上海打工的赵波从事

过不少行业，结婚生女后，她选择开一
家体彩店开启人生新篇章。“尽管之前
打拼了不少年才做到企业管理层，但
为了孩子和家人，体彩店灵活的时间
和稳定的收入对我来说是最好的选
择。我觉得这辈子转行做体彩是最正
确的事。”小赵说以前在公司毕竟是打
工的，时间上有很多局限性，家里就顾
不上了。开体彩店后，时间好掌握，交
金很正规，收入也不错，家里更是能照
顾得很好，一举多得。

在女儿八个月时，赵波把体彩店
开了起来，丈夫一有空也来帮忙，一

切经营得井井有条。别看小店就30平
米，但所有体彩品种全覆盖，各类中
奖彩票更是贴满了整整一面墙。“我
们店大乐透中过一次31.75万元的二
等奖，足彩单关倍投也在欧洲杯期间
中出过30多万元的大单。”值得一提
的是，小赵自己也曾花100元买足彩
竞彩中了7.36万元，妥妥的锦鲤体
质。“我当时打票多打了一张100元
的，就懒得取消了，正好看到一个女
购彩者打的一张7串1不错，就复制了
一下，没想到就中了那么多。”不仅如
此，店里的刮刮卡也中出不少大奖，
赵波自己有空也会刮几张玩玩。有一

次店里一本绿翡翠刮刮卡就剩最后
两张，小赵就刮刮玩玩，没想到中了
9000多元。“我一直运气不错吧，大概
这也是我选择开体彩店的又一个原
因。”

疫情导致竞彩都停开了，最近买
高频彩11选5的购彩则多了起来，赵波
推荐大家守号，她自己也那么操作，
每个月能中个七八千元。还有排列三
和排列，店里守号的购彩者也不少，
上个月更是中出一注10万元的一等
奖。“数字彩可以把走势图和守号相
结合，每次买一点，中奖的概率是非
常高的。”

老公是竞彩数据高手
20655网点离商业广场不远，周

边居民小区聚集，有高档社区也有普
通新村，覆盖各个层次。赵波对所有购
彩者都笑脸相迎，不会因其消费能力
而区别对待。“每一个走进我店内的顾
客我都对他们一视同仁，不会因为其
投注金额的大小而改变服务态度。”每
当看到有购彩者非理智购彩时，她还
会第一时间耐心劝解。“体彩是公益事
业，理性购彩是最基本的。”
赵波的老公马哥是个竞彩打票高

手，他对比赛数据特别敏感，看的球赛
也多。春节前赛事云集，购彩者们一碰
到问题就会找他咨询，马哥自己出的
单子跟单者更是不少，很多购彩者有
机会还会推荐自己的家人朋友专程到
这家店购彩。
通常来说，小店每天晚12点关门。

但碰到一些重大球赛，为了让大家看
得尽兴，过了午夜关门也是常态。“我
觉得我们体彩店就是为了购彩者服务
的，我和丈夫一起亲力亲为把所有事
做到最好。一般只要还有购彩者在店
里看球，不管多晚我们都会等到比赛
结束才关门，这样他们就会感觉和在
自家看球一样舒服。”开店快五年了，
赵波夫妇和不少购彩者都成了好朋
友，大伙儿都对夫妻俩特别认可。“他
们都说来我们店里买彩票特别有味
道，和我们聊几句还挺开心的。我们也
会分享很多生活上的琐事，包括育儿
和升学问题，大家的感情都很深。我想
或许是因为常常聚在一起看比赛、买
彩票，大家都成了朋友，这份感情也越
来越难割舍。”
去年店里中出了好几次14场的二

奖，也就是猜错了一场比赛。对此，很
多购彩者会觉得特别可惜。但小赵却
认为，正是这份惋惜让购彩者心态更
加成熟，不盲目追求高回报，平淡生
活才是真。“猜14场全对的购彩者是
不少，但很多次都是火锅，猜对的人
数多，彩金少。而冷门迭出时，猜对的
购彩者自然就会很少，彩金会很高，
这是大家都懂的道理。因此，我觉得
碰到冷门出现时，猜错一场也是高水
平的体现，人生不完美的事十之八
九，有缺陷才是现实生活。而中了二
等奖后的购彩者也不会因为一下子
有了很多彩金而大肆挥霍，人生还如
往常一样，只是多了一些请大家吃几
顿饭的钱，实惠得很。下次有机会当
然也会继续购14场，就当是一种游
戏，做到宠辱不惊。”

体彩为公益 人生有意义
说到经营理念，赵波觉得立身之

本是诚信。碰到别人中奖没发现的，或
者遗失在店里的彩票，她都会第一时
间想办法和购彩者联系。“这其实不值
得特别表扬，就是很普通的小事。开店
诚信是最基本的。”店里的生意好，客
人多，经常会捡到购彩者丢失的物品，
但无论是一张彩票、一把雨伞还是一
个钱包，她都会细心收好并归还给失
主。
有时周边购物闲逛的人们进店买

几张刮刮卡，小赵和丈夫总会第一时
间细心为他们解释中奖规则。“来我店
里买刮刮卡的人蛮多的，但是他们买
归买，很多人都不清楚里面的玩法，像
符号什么的都是代表倍数，很多人会
单看数字，就问我要数字上中了钱。那
个时候我就特地告诉他们符号的意
思。有人会说我傻，为什么不把翻倍的
钱放进自己的腰包。但我始终认为做
所有生意的窍门都是一样的，就是诚
实和信用，中彩票的运气来之不易，怎
么可以随便抢别人的呢？”
“认认真真、规规矩矩做生意，这

和做人是一个道理。而且体彩除了是
一张简单的彩券，背后还有很多深层
含义。”赵波感慨现在体彩每张单子上
都会显示为公益金捐了多少金额，让
自己发现对社会做了一份贡献，人生
也变得更有意义。所谓干一行就爱一
行，她就是这样的性格，做任何事都要

认真做到最好，做一颗到哪儿都能发
光发亮的螺丝钉。
“通常一张2元的投注单里有近6

角是直接捐给体彩公益金的。这次新
冠肺炎疫情，体彩更是勇于承担社会
责任，出钱出力，献出无数爱心。”赵波
说现在路上随处可见体彩公益金的广
告，她也是在开体彩店后才慢慢知道
体育彩票公益金除了助力上海大力发
展竞技体育、群众体育，建设全球著名
体育城市外，还积极参与救灾、助学、
扶贫、体育赛事举办、社区共建和军民
共建等多项活动。与此同时，体育彩票
公益金还广泛用于全民健身设施的建
设，青少年体育人才的培养，真的是一
件利国利民的大好事。

这次体彩店休市两个月期间，松
江体彩销售办公室给体彩业主们提供
了特别多的帮助，还发了好多防疫物
资到店里，给小赵吃了一颗定心丸。
“我想正是这股来自体彩的正能量在
让无数人倍感温暖的同时，也让大家
对战胜疫情增添了信心。疫情总是暂
时的，我相信不久的将来全球疫情都
会被一一消灭，各类体育赛事又会蓬
勃开展起来。”
谈到未来，赵波说会将体彩这项

事业一直做下去，不仅因为这是她
的工作，更感谢体育彩票行业给自
己带来的金钱与精神上的双重财
富。

为购彩者奔波满满幸福感
这些年来，大家中奖了就会争

相请客吃些零食饮料，没中也会互
相安慰逗趣。只是有些伤脑筋的是，
每当中奖额太高的时候，店里总没
有足够的现金供购彩者，于是赵波
每个月总要跑几次体彩中心帮大家
把奖金带回来。
“我们店里的中奖率挺高的，甚

至比当时销售额都多。一般中得多

的我也会提前把钱给客人，然后等
单子多了去市里兑。但有时现金实
在不够兑。”虽然嘴上甜蜜地埋怨，
但小赵说这样的活是她最喜欢做
的，觉得特别开心。碰到有中大奖的
购彩者，她也会抽空陪伴一起去市
里领奖。“手里拿着幸运的中奖彩
票，那份幸运弥足珍贵，真的谈不上
特地跑腿，满满的幸福感。”


